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午前 １０時 ００分 開会 

教 育 長  皆さん、おはようございます。本日は４名の委員の出席を得ましたので、委員

会は成立しております。 

 それでは、ただいまから令和６年第２５回の教育委員会を開催いたします。 

 本日の会議に出席する職員は、林次長、雨谷地域教育力担当部長、諸橋教育総

務課長事務取扱参事、金子学務課長、冨田指導室長、柏田新しい学校づくり課長、

早川学校配置調整担当課長、彼島施設整備担当副参事、太田生涯学習課長、高木

地域教育力推進課長、石野教育支援センター所長、松崎中央図書館長、以上１２

名でございます。 

 本日の議事録署名委員は、会議規則第２９条により、善本委員にお願いいたし

ます。 

 本日は、傍聴者はいらっしゃいません。 

 次に、非公開による審議とする案件の確認をいたします。 

 報告（１）「令和７年度あいキッズ事業運営委託法人の選定結果について」は、

令和７年１月の文教児童委員会で審議を予定している案件のため、本日の教育委

員会において公開で審議を行うことにより、具体的かつ自由な討論、質疑ができ

ないおそれがありますので、一時非公開による審議とし、議事進行の都合上、委

員会の最後に処理することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

教 育 長  それでは、そのように処理します。 

 初めに教育委員会次第にはありませんが、追加報告事項等ございますでしょう

か。 

 よろしいですか。 

 

（なし） 

 

○報告事項 

１．令和７年度あいキッズ事業運営委託法人の選定結果について 

（地－１・地域教育力推進課） 

教 育 長  それでは、報告（１）につきましては、非公開として聴取いたします。 

 報告（１）「令和７年度あいキッズ事業運営委託法人の選定結果について」、

地域教育力推進課長から報告願います。 

 

地域教育力推進課長  令和７年度あいキッズ事業運営委託法人の選定結果について、ご報告させてい

ただきます。 

 板橋区の方では、あいキッズを区内区立の全５１校の小学校で実施してござい

ます。このたび、そのうちの志村第六小、舟渡小、新河岸小、北前野小、板橋第

七小、中根橋小、桜川小の７校を対象にプロポーザル方式で運営委託事業者を公
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募いたしまして、あいキッズに最も適した事業者を選定したものでございます。 

 選定に当たりましては、あいキッズ事業運営委託法人選定委員会におきまして、

企画書の書類審査及びプレゼンテーションによる審査を実施いたしまして、下記

のとおり提案採用候補者を決定したものでございます。 

 １は、今回の選定の対象となりましたあいキッズ、応募数、運営委託候補法人

をお示ししてございます。 

 応募数につきましては６校が１者、１校が２者でございました。 

 ３番の新河岸小学校あいキッズと４番の北前野小学校あいキッズの運営委託法

人が変更予定となりまして、それ以外については従前どおりの運営委託法人とな

ってございます。 

 ２は、選定委員の構成でございます。 

 ３は、選定経過と審査結果でございます。 

 （１）の公募期間につきましては、令和６年７月３１日から９月９日まででご

ざいます。応募事業者が１者以下であった舟渡小学校あいキッズ以外の６校につ

きましては、９月２０日まで公募期間を延長いたしました。 

 （２）の第一次審査につきましては、企画提案書等の書類審査を９月２７日か

ら１０月１０日まで実施いたしました。 

 ２ページ目をご覧いただきたいと存じます。 

 第二次審査につきましては、プレゼンテーション動画を１０分、それから責任

者予定者によるあいキッズを運営する考えをあいキッズコンセプトとしてご説明

いただく動画３分の事前動画視聴と対面による質疑応答２０分による審査を実施

いたしました。 

 第二次審査の日程は表のとおりとなってございます。 

 ４の今後の予定といたしまして、運営委託法人が変更となるあいキッズにつき

ましては、保護者説明会を令和７年１月中旬頃、引継ぎ研修につきましても令和

７年の１月中旬から３月まで実施いたしまして、円滑な運営の継続に当たってま

いりたいというふうに存じます。 

 ３ページ目以降では、各あいキッズの集計結果をお示ししております。 

 一番左側の審査項目をご覧いただきますと委員採点に関わるものといたしまし

て、「１ 子どもとのかかわり」から、少し下の方に行っていただきますと「１

５ その他（取組姿勢、意気込み等）」となってございまして、審査項目の重要

度を踏まえまして、配点を２倍、３倍と設定してございます。 

 委員１人当たりの満点は１，０５０点となっております。これに保護者加算点

が、保護者委員１人当たり１０点加算されまして、委員採点、保護者加算点の満

点は１，０７０点となってございます。表の下側、右側に「１０７０」と書いて

あるのが、委員採点、保護者加算点の合計となってございます。１，０７０点の

６割を最低基準点といたしまして、最低基準点を上回らない事業者は採用候補者

としないこととしております。 

 それから、委員採点、保護者加算点に加えまして、応募事業者基礎採点という

ものがございまして、表の下の方ですが、「１ 提案金額の妥当性」から「５ 
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財務状況」となってございまして、応募事業者基礎採点の満点は１００点となっ

ております。 

 委員採点と保護者加算点の満点の１，０７０点と応募事業者基礎採点の満点１

００点を加えました、１，１７０点が全体の満点の点数となっております。個別

の集計結果の説明は割愛させていただきますが、全体の集計結果といたしまして

は、得点率で８１．５％から５８．４％までの範囲となっておりまして、平均と

しては７２．８％となっています。採用候補者に限った場合につきましては、７

４．９％となっております。 

 また、プロポーザルとは直接関わりはないのですが、あいキッズに関しまして

は全国的にも非常に注目される事業となっておりまして、昨今全国からあいキッ

ズ事業を参考にされたいというところで、視察をたくさんいただいています。今

年度だけでも、各自治体の議員や職員からの視察が既に６件あるという状況でご

ざいまして、今月も１件予定しております。このような事業がしっかりと高い質

を持って継続していけるように、あいキッズ事業の質の向上を図ってまいりたい

と考えております。 

 説明は以上になります。よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長  それでは、質疑意見等ございましたらご発言ください。 

 

野 田 委 員  ご説明ありがとうございました。 

あいキッズ事業に関しては、保護者の皆さまからも大変感謝されている事業であ

り、引き続き、学校と家庭をつなぐ重要な役割を果たしてくださっています。ま

た、学校内で見えにくい子どもの素顔や姿を家庭や学校に伝えてくださる点にお

いても、大変意義のある活動であり、心より感謝いたします。 

 今回の選定についてですが、応募者数が1社であった点、また新河岸小学校と

北前野小学校で運営事業者が変更された点についてお伺いしたいと思います。現

在運営を担ってくださっている事業者が次回の応募を希望しなかった理由につい

て、何か事情があるのでしょうか。それとも、運営上の都合で次回の立候補を見

送ったということなのでしょうか。 

 

地域教育力推進課長  おっしゃるとおり応募数につきましては、我々も非常に限られた数になったこ

とについては、少し残念だったなと考えております。この原因については、共働

き世帯が増加していることに伴って、放課後児童クラブの需要増が発生している

ことだったり、在宅子育て世帯における保育需要、誰でも通園制度などのそのよ

うな高まり等の影響もあって、関係事業者において人材確保の点で懸念があるの

かなということで、応募がためらわれたことが一つの原因というふうに考えてい

ます。 

 一方で、募集を締め切った後に、現在あいキッズの運営を受託していない新規

の事業者からプロポーザルに関するお問合せが複数あったという状況もございま

して、周知については、これはまた一つ課題があるのかなというふうに認識して
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いるところでございます。 

 こちらについては、やはり応募数が多ければ、それだけいい事業者を選ぶため

の選択肢が増えるということで望ましいと考えていますので、あいキッズにおけ

る人材確保を支えるための方策であったり、プロポーザルの周知、そのようなこ

とについてはさらに広く徹底して行うということについて、しっかりと検討して

いきたいというふうに考えてございます。 

 今回、事業者の方が変わった２校のあいキッズについてのそれぞれの事業者の

事情につきましては、各法人のご都合になりますので、確たることについては我

々の方では不明ですが、これまでご説明させていただいたことについて、そのよ

うなことが背景にあるかなと推測しているところでございます。 

 以上です。 

 

野 田 委 員  各学校のあいキッズでは、事業者の方々が独自に様々な取組を検討され、毎日

のように多彩なイベントを開催してくださっていることに感謝しております。ま

た、ほとんどの学校でおよそ3分の1近くの子どもたちがあいキッズに通っている

という現状を踏まえると、活動場所の不足や子どもたちを見守るスタッフの人員

確保の困難さなど、様々な課題があるかと思います。 

しかしながら、現在行われている活動は大変素晴らしく、外部からも高い評価

を受けていると伺っています。ぜひ、その取り組みをさらに広めて周知していた

だき、多くの方々に理解を深めていただけるよう努めていただければと思います。

また、より理解のある事業者の皆さまにも協力いただける体制を整えていただき

たいと願っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

地域教育力推進課長  ありがとうございます。 

 おっしゃっていただいたとおり、各あいキッズの方では様々な活動を幅広く行

っていると認識しております。ちょうど今、１２月２日から６日の午前中まで１

階のイベントスペースの方で、あいキッズ展示会をさせていただいております。

そのような中でもかなり幅広く地域の方々にご協力いただきながら事業を展開し

ているということがうかがえます。そのような事業の展開を我々もしっかり支え

られるように、幅広くしっかり周知をしながら機能向上に努めていきたいと考え

ています。 

 

野 田 委 員  よろしくお願いします。 

 

教 育 長  他いかがでしょうか。 

 

善 本 委 員  このようなすばらしいプログラムを板橋区で運営していただいているというこ

とは、本当に誇らしいことだと思います。ぜひ継続していただいて、ますます板

橋の子育てによい環境というものを拡充していただければと思いますので、本当

にありがとうございます。 
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 いずれも高評価を得て、事業者として選定されているということだと思います

ので、そのことは非常に喜ばしいと思います。その中で、中身を見ますと、やは

り最高得点の事業者と合格者の中では最低の事業者だと１６０点ぐらい差があり

ますので、今後運営の中でより高い水準で選定されている業者の運営の見習うべ

きところとか、改善すべきところというのがあるのだと思いますので、運営の中

での指導助言と言いましょうか、そのような中で高めていただければなと思いま

す。 

 私も実際に自分の子どものときに、こういう施設を利用しておりましたので、

その中でやはり個人情報の保護ということを項目としてきちんと立ててくださっ

ているのですが、これはもちろん紙ベースでの個人情報とか、デジタルベースで

の個人情報というのもたくさんあるので、それらを管理するのがとても重要で、

これは啓発活動で大事だと思います。 

 一方で、職員の口頭での個人情報とか、個々の児童に関するプライバシーであ

るとか、そのようなところを守るということも、かなり啓発活動が必要な部分だ

と思っています。なので、ぜひそのようなことも意識していただきながら、運営

していただければなと思います。 

 本当に期待していますし、すばらしい事業だと思いますので、どうぞよろしく

お願いいたします。 

 

地域教育力推進課長  運営の質に関して、今回、採用候補者となったところで点数の開きがあるとい

ったところについては、まさにそのとおりだと思います。我々の方は、日々の巡

回を行っておりまして、基本的には年３回の各あいキッズに対する巡回を職員が

しているといった状況もございます。また、責任者を呼んで、一堂に会して、責

任者会議をやったり、法人を集めて法人会議をやっております。そのようなこと

を日々やっているところになります。そのようなことを通しながら、法人の方の

運営に関する好事例の共有であるとか、そのようなことで質の向上も図っていき

たいと考えているところです。 

 また、個人情報保護に関しても貴重なご意見をどうもありがとうございました。

我々の方もプロポーザルの方ではそれぞれの事業者の方から様々、取組について

のご提案をいただいているところですが、しっかり我々の方でも個人情報保護に

関する啓発というのも、様々な会議等を通して行ってまいりたいと考えておりま

す。ありがとうございます。 

 

教 育 長  他にいかがでしょうか。 

 今、課長から好事例を発信して、さらに各事業者さんが工夫をしてよりよい事

業にしていきますというお話がありましたが、確かに私もそのとおりだと思って

いまして、あいキッズに限らないのですが、板橋区の教育委員会のやっているこ

とは結構他の区でやっていない先進的なことにも取り組んでいますけれど、それ

が周知されていないという部分がありもったいないのです。これはぜひ区民だけ

ではなくて区内外と言ってもいいと思うのですが、どんどん発信していくという



6 

広報に力を入れて、板橋区がかなり充実した教育をしているというものをＰＲす

るようなことが必要と思います。あいキッズもそうだと思います。 

 好事例を発表するような機会を設けて、そこにメディアの方にも来ていただい

て取材をしていただくこともできればと考えています。 

       私の方で提案をしていきたいと思います。よろしくお願いしま    

      す。 

 

地域教育力推進課長  まさに、教育長に今言っていただいたように、あいキッズに関する区内外に事

業の魅力を発信するということについて、一定の課題があると我々も認識してい

るところです。それについては、おっしゃっていただいたように様々な場所、機

会をつくるということもありますし、ＳＮＳの活用等、しっかりと考えて周知を

図っていきたいと考えています。ありがとうございます。 

 

教 育 長  それではよろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

教 育 長  では、以上をもちまして、本日の教育委員会は閉会とします。 

 ありがとうございました。 

午前  １０時 １７分 閉会 


